
 

Comité CIFE- Acta # 006 (11-05-2016) 

En la sala de reuniones del CIFE el día 11 de mayo de 2016, siendo las 9:15 a.m. se dio inicio a la sesión del 
comité CIFE con la participación de los siguientes asistentes: José Darío Herrera, director de investigaciones; José 
Luis Villaveces, invitado externo; Paola Guerrero, invitada interna; Andrés Molano, representante de los 
profesores; Carola Hernández, directora de la maestría; María del Pilar Caicedo, jefe de proyectos y Nidia 
Vargas, coordinadora de investigaciones y publicaciones.  

Invitado: Hernando Bayona 

1. Aprobación Acta 05-27 abril 2016. Se decide corregir el acta en el ítem 3, líneas editoriales definitivas, 
tal y como se definieron en la presentación de Andrés Mejía. El acta se aprueba. 

2. FAPA Hernando Bayona (presentación). Debido a la baja asistencia de la mayoría de profesores 
miembros del comité se decide aplazar la presentación de la propuesta para la próxima sesión. Se 
solicita enviar la propuesta (documento anexo a la presente acta) para recibir los comentarios de los 
profesores antes de la presentación.  

3. PDI CIFE 2016-2020: José Darío comenta que espera una revisión del documento final para presentarlo a 
la Vicerrectoría. Agrega que lo que la VRI quiere es un plan de mejoramiento en la investigación, sin 
embargo, el CIFE  amplía sus objetivos para hacer un plan de desarrollo. Después de leídos los puntos 
relacionados con la misión y los principios del plan, se concluye que hasta ahí queda bien definido el 
concepto de la investigación que se quiere llevar a cabo en la facultad. Para completar los indicadores y 
las metas de los cuatro objetivos establecidos faltaría establecer tiempos y responsables. 
Adicionalmente, se solicita incluir el objetivo, subjetivo, indicador y meta de las tesis de doctorado 
establecidas en el plan de mejoramiento del doctorado enviado a Colciencias. Para verificar y validar las 
metas sobre la producción investigativa a cinco años se decide trabajar con cada profesor para saber sus 
planes de investigación a cuatro años. Nidia se reunirá con cada profesor para completar la información 
atendiendo las siguientes preguntas: 1) Según los proyectos y convenios que tiene en marcha, ¿qué 
producción tiene comprometida para los próximos años?; 2) ¿Qué producción adicional (colegas, 
individuales, etc. planea realizar? Y; 3) De las tesis de doctorado que está dirigiendo ¿su(s) dirigido (s) 
planea(n) realizar un producto publicable? Con esta información se haría la trazabilidad para los 
próximos años. Se ajustaría el PDI CIFE y se recomienda presentarlo en la próxima sesión del Consejo de 
Facultad para su aprobación para luego enviarlo a la VRI.    

4. Libros en proceso: 
a. Colección Séneca -El campo de los estudios curriculares en Colombia de J. Montoya: se informa que 

libro está en pre-impresión y se espera su publicación a más tardar la primera semana de junio de 
2016.  

b. Libro SEC-Una experiencia en Ciencia, Tecnología e Innovación en Cundinamarca Volumen I- SEC- de 
C. Hernández, Suárez y Rodríguez: Carola está pendiente de recibir la retroalimentación de J. 
Villaveces que enviará prontamente cuando reciba los documentos completos.  Nidia informa en 
conversación con Ediciones Uniandes le informaron  que de no ejecutarse este año los 
recursos que se trasladaron al centro de costo, éstos no serán abonados para el año siguiente. 
Carola comenta que los tres libros se deben entregar el 2016, porque el proyecto finalizó y se debe 
cumplir con este compromiso. Agrega que ya se tienen los manuscritos de los otros dos volúmenes. 
Debido a que no se pueden realizar actividades ni ejecutar recursos adicionales, Carola comenta 
que se debe acordar con la Universidad para que apoye con los tiempos anexos por la complejidad 
de este convenio. Nidia sugiere que se haga entrega del primer libro y en la reunión de entrega con 



 

Ediciones se hacen proyecciones y acuerdos para el manejo de saldos para los dos volúmenes 
pendientes. La sugerencia se aprueba. 

c. Experiencias, huellas y reflexiones en la transformación de la práctica docente en la Universidad de 
Ibagué de I. Flores: se informa que el libro aún está pendiente de completar para enviar a 
evaluadores.   

d. El rol de los estudiantes en la calidad de la educación superior de M. T. Gómez: se informa que la 
autora está completando la información con sus estudiantes y espera tener el documento la 
primera semana de agosto de 2016. 

e. Sobre pensamiento crítico de A. Mejía: se informa que el libro está adelantado por el autor y se 
espera recibir el mes de julio de 2016. 
 

5. Varios 
a. Solicitud de apoyo productos represados: instrumento de apoyo a la investigación de VRI. Se 

recomienda completar la información solicitada y para tramitar los recursos.  
b. Solicitud de apoyo para equipos Laboratorio de Educación 
c. Se decide ampliar la fecha de la convocatoria para puesto de investigador posdoctoral hasta el 15 

de junio de 2016.   
d. Próxima sesión comité: 25 de mayo  de 2016 

 
La sesión finalizó a las 10:45 a.m. 

 
 

 
 

Director de Investigaciones      Coordinadora  

 


